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Abstract (en)
The device (1) has a display (4) switchable at least temporarily into a transparent state, at least over part of its area, to enable the observer (3) to
observe the background (31) behind the display. The display has a first switchable filter at least over part of its area that can be switched between
an essentially diffuse, at least partial transmission state and an essentially transparent, at least partial transmission state. An independent claim is
also included for the following: (a) a method of operating an inventive device.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Anzeigevorrichtung (1), durch deren Anzeige (4), welche bereichsweise transparent schaltbar ist, der dahinter befindliche
Hintergrund (31) erkennbar ist. Derartige Anzeigevorrichtungen (1) finden bisher in beispielsweise Kraftfahrzeugen (2) keine Anwendung, da die
ständig wechselnden Lichtverhältnisse, insbesondere im Hintergrund (31) der Anzeige (4), die Ablesbarkeit beeinträchtigen. Zur Lösung dieses
Problems schlägt die Erfindung vor, dass die Anzeige (4) einen ersten schaltbaren Filter aufweist, welcher zwischen einer im Wesentlichen diffusen,
zumindest teilweisen Transmission und einer im Wesentlichen transparenten, zumindest teilweisen Transmission hin- und her schaltbar ist. Als erster
Filter (10) ist ein PDLCD (11) bevorzugt. Daneben ist ein Verfahren zum Betrieb der erfindungsgemäßen Anzeigevorrichtung (1) Gegenstand der
Erfindung. <IMAGE>
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